

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan pembahasan hasil penelitian yang dilakukan untuk mengetahui Pengaruh Modal Usaha dan Dukungan Keluarga Terhadap Minat Berwirausaha Pada Mahasiswa Pendidikan Ekonomi Angkatan 2019-2022 Universitas Jambi. Maka diperoleh kesimpulan sebagai berikut:

1. Terdapat pengaruh antara Modal Usaha ( $X_1$ ) terhadap Minat Berwirausaha ( $Y$ ) pada mahasiswa Pendidikan Ekonomi Angkatan 2019-2022 Universitas Jambi dengan nilai  $t_{hitung}$  lebih besar dari  $t_{tabel}$  yaitu  $7,739 > 2,02269$  dan nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 yaitu  $0,000 < 0,05$ . Maka dapat dijelaskan bahwa jika adanya modal usaha dan penambahan modal usaha maka minat untuk berwirausaha akan meningkat begitupun sebaliknya jika tidak adanya modal usaha maka minat untuk berwirausaha akan rendah.
2. Terdapat pengaruh antara Dukungan Keluarga ( $X_2$ ) terhadap Minat Berwirausaha ( $Y$ ) pada mahasiswa Pendidikan Ekonomi Angkatan 2019-2022 Universitas Jambi dengan nilai  $t_{hitung}$  lebih besar dari  $t_{tabel}$  yaitu  $10,024 > 2,02269$  dan nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 yaitu  $0,000 < 0,05$ . Maka dapat dijelaskan bahwa jika semakin besar dukungan keluarga maka semakin tinggi minat berwirausaha maupun sebaliknya jika tidak adanya dukungan keluarga maka semakin rendah minat untuk berwirausaha. Karena melalui dukungan keluarga seseorang akan memberikan dampak pada kecenderungan dalam membuka usaha nantinya.

3. Pengaruh Modal Usaha ( $X_1$ ) dan Dukungan Keluarga ( $X_2$ ) Terhadap Minat Berwirausaha ( $Y$ ) Pada Mahasiswa Pendidikan Ekonomi Angkatan 2019-2022 Universitas Jambi dengan nilai  $F_{hitung}$  lebih besar dari  $F_{tabel}$  yaitu  $57,503 > 3,24$  dan nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 yaitu  $0,000 < 0,05$ . Maka dapat dijelaskan jika adanya modal usaha yang cukup dan dukungan keluarga yang baik akan berpengaruh terhadap meningkatnya minat berwirausaha. Besarnya pengaruh modal usaha dan dukungan keluarga terhadap minat berwirausaha pada mahasiswa Pendidikan ekonomi sebesar sebesar 73,4% sedangkan 26,6% dipengaruhi atau dijelaskan oleh faktor-faktor lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini.

## 5.2 Implikasi

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel modal usaha mempengaruhi minat berwirausaha. Oleh sebab itu, mahasiswa yang mempunyai modal usaha yang cukup ataupun tinggi diharapkan memiliki minat untuk berkarir menjadi seorang wirausaha yang mampu mengembangkan usahanya dengan baik dan memiliki keyakinan untuk mencapai tujuan dan menjalaninnya sesuai dengan kemampuan yang dimilikinya untuk berwirausaha.
2. Hasil penelitian menunjukkan bahwa variabel dukungan keluarga berpengaruh terhadap minat berwirausaha, maka jika dukungan keluarga yang besar maka dapat meningkatkan minat untuk berwirausaha. Karena melalui dukungan keluarga pula seseorang akan merasa lebih percaya diri dan bersemangat dalam mengejar minatnya dalam berwirausaha, selain itu dukungan keluarga mampu memberikan seseorang perasaan emosional yaitu merasa diperhatikan, mendapat saran atau kesan yang menyemangati dirinya.

### 5.3 Saran

Sehubungan dengan hasil penelitian dan pembahasan pada penelitian ini, maka saran yang dapat peneliti sampaikan pada penelitian ini yaitu:

#### 1. Bagi Mahasiswa

Mahasiswa dapat diharapkan agar menyadari bahwa betapa pentingnya untuk meningkatkan minat berwirausaha baik pada mahasiswa Pendidikan ekonomi ataupun fakultas lainnya, karena telah diberikan pengetahuan tentang bagaimana kewirausahaan serta dibekali modal usaha yang telah diberikan oleh pihak universitas jambi dan adanya dukungan dari keluarga terhadap minat berwirausaha mahasiswa. Karena dengan berwirausaha kita mampu mengembangkan ide kreatif yang kita miliki dan dapat menciptakan suatu inovasi dan perubahan baru untuk membantu meningkatkan perekonomian Indonesia dan dapat membantu menurunkan tingkat pengangguran di Indonesia tentunya.

#### 2. Bagi Universitas

Pihak universitas seharusnya perlu memperhatikan kembali usaha-usaha dari mahasiwanya dengan memberikan ketentuan dan kebijakan bukan hanya ketika mengikuti program saja namun setelah mengikuti program tersebut. Peneliti mengharapkan dengan adanya upaya tersebut maka dapat menjadikan mahasiswa untuk lebih mengembangkan usahanya bukan hanya sekedar mengikuti program lalu kemudian setelah mendapatkan pendanaan lalu memberhentikan usahanya. Pihak universitas dapat memberikan penguatan melalui adanya peningkatan dalam memberikan pemahaman serta pelatihan berwirausaha kepada mahasiswa sehingga akan menumbuhkan minat dalam berwirausaha.

### 3. Bagi peneliti selanjutnya

Bagi peneliti diharapkan penelitian ini dapat dijadikan referensi sebagai bahan perbandingan dan pertimbangan untuk peneliti selanjutnya agar menggunakan variabel lain yang berbeda yang tentunya dapat mempengaruhi minat berwirausaha serta dapat menambahkan jumlah sampel penelitian sehingga dapat memberikan hasil penelitian lebih baik lagi.